

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

APROBACIÓN DEL BANDO SOLEMNE, RELATIVO A LA INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO PARA EL PERIODO 2018-2021

El Ayuntamiento del Municipio de Querétaro aprobó el “Bando Solemne relativo a la Integración del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro para el periodo 2018-2021”, en los términos siguientes: Por la fórmula integrada el PAN, PRD y MC: Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal; Dulce Imelda Ventura Rendón, síndico municipal propietario y Esmeralda Camacho Ugalde como síndico municipal suplente. Miguel Antonio Parrodi Espinosa, síndico municipal propietario y Hermann Antonio Pfeiffer Martínez como síndico municipal suplente. (LDH, AM 5, N 1, DQ 11)

REUNIÓN DE ADOLFO RÍOS CON YEIDCKOL POLEVNSKY

Muy amena y productiva reunión tuvimos con la Presidenta Nacional de MORENA, Yeidckol Polevnsky y nuestro candidato a la Presidencia Municipal de la capital, Adolfo Ríos García, durante la cual se le informó sobre el estatus de las impugnaciones tanto ante el Tribunal Estatal Electoral de Querétaro (TEEQ), como el recurso de apelación en contra de la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE), referente al exceso de gastos de campaña a la Presidencia Municipal de Querétaro de los Partidos AN, MC y PRD, así como de su candidato común Luis Bernardo Nava Guerrero. En el mencionado encuentro, además de ratificarnos su apoyo irrestricto como dirigente Nacional de MORENA, ante esta judicialización de la elección de los municipios de Tequisquiapan, Colón, San Juan del Río y claramente de Querétaro (lo cual ha expresado ya públicamente en varias ocasiones), así como la defensa de Ezequiel Montes. Se planteó que el proyecto de MORENA con Adolfo Ríos va más allá de lo electoral, por lo que seguiremos trabajando juntos, dado que le reconocemos a Adolfo su gran calidad moral, su sensibilidad social y vinculación con las causas justas. Sabe LUIS NAVA que su pírrico y presunto triunfo fue a la mala, y por ello ante la ILEGITIMIDAD que lo envuelve, ha tratado de engañar a los queretanos desde el primer momento, cuando sale a proclamarse ganador antes incluso que empezaran correr el PREP, sin más fundamento que la mentira (imposible que ninguna encuesta de salida levantada con seriedad fundamentara sus declaraciones ante los cerrados resultados; recordemos que hoy la diferencia es de sólo un mil 513 votos de más de 440 mil emitidos, lo que representa un 0.3 por ciento). Es claro que, ante la voluntad popular claramente mostrada a favor de MORENA y Adolfo Ríos, no le alcanzo la “operación” a Acción Nacional. Nosotros habremos de demostrar nuestro dicho y con ello defender el voto de los queretanos en tribunales; de poco les habrá de servir tratar de construir su “haiga sido como haiga sido versión Querétaro”, recurriendo desde a invocar a “espíritus” de Presidentes municipales PRIANistas solo dejando ver a Luis Bernardo como “el hombre sombra” (apología de la película de Disney). No somos ingenuos y rechazamos cualquier presión externa para ratificar un triunfo sucio, que avergüenza a los queretanos; ratificamos nuestra confianza en el trabajo siempre profesional de los Magistrados que integran el TEEQ, quienes saturados ante la impugnación de 15 de los 18 municipios con los que cuenta el Estado, situación inédita y solo entendible ante el burdo fraude que en este ámbito en forma selectiva intentaron hacer los PRIANISTAS, buscando conservar feudos de poder ante la gran ola de cambio verdadero generada por MORENA y la coalición JUNTOS HAREMOS HISTORIA. (LDH, Q, EM, EQNO, ADN, Q24-7, PA 3, DQ 8)

DEBEN RENOVAR SU CREDENCIAL PARA VOTAR 105 MIL 220 QUERETANOS: INE

Un total de 105 mil 220 ciudadanos del estado de Querétaro se encuentran en situación de renovar su credencial para votar antes del 31 de diciembre de este año, informó Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores del INE. (ADN, N 6)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

QUERÉTARO, POR ENCIMA DE LA MEDIA NACIONAL EN PARTICIPACIÓN DEL VOTO: INE

Por Alina Garduño

María del Refugio García, presidenta del consejo local del Instituto Nacional Electoral, resaltó la participación de los ciudadanos para integrar las mesas directivas de las casillas, además de que la entidad contó con más del 63 por ciento de participación ciudadana a la hora de ejercer el voto, colocando al estado por arriba de la media nacional. “Sin lugar a dudas, la reforma político-electoral, ha sido una de las más significativas por la transformación del sistema electoral mexicano, que contempló no solo la coordinación y vinculación de la autoridad nacional con los institutos electorales, sino una estandarización en la organización de las elecciones a partir de la rectoría del INE”, declaró. La funcionaria afirmó lo anterior durante su discurso realizado en la última sesión ordinaria en el consejo local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de Querétaro, con motivo del cierre del Proceso Electoral Federal 2017 – 2018. Durante la sesión también se entregaron los informes finales correspondientes a la jornada electoral pasada, como proceso de acreditación de observadores, recepción y trámite de denuncias, conclusión de etapas, actos y actividades trascendentes, entre otros. Durante el evento, Martha Fabiola Larrondo Montes, diputada electa por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), aprovechó la potencia que ha tenido el partido que representa desde su fundación en 2014, ya que, en tan solo cuatro años, se ha convertido en el partido que colocó al próximo presidente de la República. “Lo que pasó el primero de julio del 2018, será estudiado por los expertos en la materia por los próximos años, y no es cosa menor, se realizó una hazaña, pero tampoco es casualidad ni se dio de manera espontánea, es fruto de millones de mexicanas y mexicanos que creyeron en un proyecto”, concluyó Larrondo Montes. (CI)

SANCIONA INE A PAN POR INCUMPLIMIENTOS DE OCHOA VALENCIA EN GASTOS DE CAMPAÑA

Por Hilda Navarro

El INE impuso una sanción al PAN derivado de que, durante el proceso electoral local, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, en su calidad de candidato para ser reelecto, incurrió en incumplimientos a la norma en gastos de campaña. (ADN)

EN SEPTIEMBRE INICIARÁ PROCESO DE ACTUALIZACIÓN DE LA CREDENCIAL DEL INE

Por Alina Garduño

Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que el 1 de septiembre iniciará la campaña anual de actualización, a fin de que más ciudadanos hagan el trámite correspondiente a sus credenciales de elector. (CI)

INE LÍQUIDA A PANAL Y PES

Por Irán Hernández

María del Refugio García López, vocal ejecutiva del INE en Querétaro, señaló que el órgano electoral a nivel nacional lleva a cabo el trámite de liquidación de Nueva Alianza y Partido Encuentro Social, por lo cual en los próximos días notificarán y designarán a los administradores de los bienes de estos partidos. (CQ 14)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

GRUPOS DEBEN ESTAR FUERA DEL PAN: ZAPATA

Por Paulina Rosales

Los grupos o corrientes al interior del PAN, deben estar fuera de cara a la renovación de la dirigencia, advirtió el diputado Antonio Zapata, quien instó a redimensionar al partido y a no dividir. Esto ante el apoyo manifestado por nueve de 12 gobernadores del PAN a la fórmula de Héctor Larios y del exgobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y luego de la declaración del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien comentó que no se lograron coincidencias para definir quién podría encabezar dicha fuerza política. (ADN)

PRI

CNOP DESIGNA A MARÍA ALEMÁN COMO SECRETARIA DE COORDINACIÓN LEGISLATIVA CON LA CÁMARA DE DIPUTADOS

La Diputada Federal, María Alemán Muñoz Castillo, recibió de las manos del Secretario General del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la CNOP del PRI, el Dr. Arturo Zamora Jiménez, el nombramiento que la acredita como la Secretaria de Coordinación Legislativa con la Cámara de Diputados. Dentro de las principales tareas que se fijó la Diputada, será crear una agenda la cual permita recuperar las causas sociales, mismas que en un futuro permitan fortalecer al partido. (LDH, EM, CQRO, Q24-7, IN, PA 8, DQ 2)

SE DESCARTA HUGO CABRERA PARA DIRIGIR AL PRI EN EL ESTADO

Por Miguel Ángel Miguel

Durante su visita a SJR, el diputado local electo, Hugo Cabrera Ruiz, ofreció una rueda de prensa en la que mostró su apoyo a los 11 municipios que comprenden el distrito al que representa. Al cuestionarlo sobre si tomará las riendas del PRI en el estado debido a los resultados negativos que deja la actual dirigencia, aunado a los resultados que tiene como servidor público y su cercanía con la militancia del tricolor, dijo: "No me distraigo con estas cuestiones de la dirigencia estatal". (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO FRENTE CONTRA HUACHICOLEROS

Petróleos Mexicanos (Pemex), Procuraduría General de la República (PGR) y Gobierno del estado trabajarán una estrategia para evitar incidentes como el del pasado martes, cuando una menor sufrió muy graves quemaduras tras la explosión en un ducto de hidrocarburo, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ principal)

N: OBRA CARRETERA

El Gobierno del Estado invertirá 295 mdp para modernizar la carretera estatal 210 en el tramo que va de la autopista 57 a la estatal 200, informó Francisco Domínguez Servién. (N principal)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

AM: GOBERNADOR, A FAVOR DE RETOMAR EL TREN MÉX.-QRO.

El gobernador Francisco Domínguez Servién, sí quiere “poner sobre la mesa” que se vuelva a impulsar el proyecto del Tren a Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, toda vez que la carretera 57 ya se encuentra superada. (AM principal)

CQ: LLAMA PANCHO A RETOMAR TREN BALA

Sería la única vía para resolver el problema del tráfico diario en la México- Querétaro, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién (CQ principal)

PA: TIRARAN MERCADO DE EL TEPE

Finalmente se ha confirmado que el tradicional mercado del barrio de El Tepe será demolido. Lo anterior, porque según la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas Romy Rojas Garrido, la estructura que sostiene al inmueble quedó dañada tras el incendio de la madrugada del pasado 10 de agosto. (PA principal)

EUQ: PESE A ENTORNO, AUGURAN AUJE ECONÓMICO EN BAJÍO

Pese a la incertidumbre en el panorama económico y de negocios nacional por la sucesión presidencial, las negociaciones del TLCAN y las presiones del gobierno estadounidense, la economía de Querétaro seguirá creciendo más, aseguró el despacho consultor firma legal Santamarina y Steta. (EUQ principal)

CQRO: TREN RÁPIDO MÉXICO-QUERÉTARO, SOLUCIÓN A SATURACIÓN DE CARRETERA 57: GOBERNADOR

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, informó que una vez que inicie la próxima administración federal buscará el momento de poner ‘sobre la mesa’ que se retome el proyecto del tren ligero México-Querétaro. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

FOTO NOTA. DEVELAN PLACA

El diputado local Eric salas nos mostró la novedad de este jueves en el muro de honor del salón de sesiones, donde fue colocada la leyenda “2018 centenario de la conmemoración del día del maestro en México”. (DQ 1)

HUGO CABRERA SE ALISTA PARA SU TRABAJO EN LA LEGISLATURA LOCAL

Por Monsetrrat García

El ex diputado federal, Hugo Cabrera Ruiz, informó que mañana culminará su labor en el Congreso de la Unión y el 26 de septiembre iniciará gestión como diputado local en la legislatura de Querétaro. (ESSJR 4)

APRUEBA CONGRESO REFORMAS PARA LA BÚSQUEDA DE PERSONAS DESAPARECIDAS

El Congreso de Querétaro aprobó una reforma a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, con la intención de “fortalecer” la capacidad del Estado en la búsqueda de personas desaparecidas en el país. Dicha iniciativa de ley establece que la SEGOB se encargue de impulsar los “esfuerzos de vinculación, operación, gestión, evaluación y seguimiento de las acciones entre autoridades que participan en la búsqueda, localización e identificación de personas, de conformidad con las disposiciones aplicables”. (ADN, AM 2, EUQ 6)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

GERARDO ÁNGELES AVALA TRABAJO SOBRE SEGURIDAD

Por Patricia López

Querétaro se mantiene entre los estados más seguros del país porque las autoridades “hacen la tarea”, sobre todo si se compara con otros estados, dijo el coordinador de la Junta de Coordinación Política de la LVIII legislatura local, diputado Gerardo Ángeles Herrera. (DQ 3)

AGENTES INMOBILIARIOS OBLIGADOS A EMPADRONARSE

Por Patricia López

Iniciará campaña para avanzar en el registro de los agentes inmobiliarios que laboran en el estado, toda vez que en noviembre se vence el plazo para obtener la licencia que los acredite en esta actividad que deberán renovar cada cinco años, mediante un programa de actualización constante, señaló el diputado Gerardo Ángeles Herrera. (DQ 3)

ANTONIO ZAPATA NO ESTÁ DE ACUERDO CON IMCO

Por Montserrat Márquez

El diputado local panista, Antonio Zapata, aseguró que no hay forma de que la 58 Legislatura haya empleado 34% de su presupuesto anual en 2017 en gasto de ayuda social, como lo refiere el Informe Legislativo 2018 realizado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). (EUQ 6)

PODER EJECUTIVO

SE INVIERTEN 120 MDP PARA LA MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA ESTATAL 210, EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS

Con una inversión de 120 millones de pesos, se modernizará la carretera estatal 210, en su tramo La Piedad – Jesús María como parte de una primera etapa, beneficiando a más de 53 mil habitantes, así lo expresó el gobernador del estado, Francisco Domínguez durante el arranque de la obra. (LDH, DQ 2, RR, ADN, RQRO, EQ, CQRO 1 y 2, EUQ 1 y 9)

PANCHO PONDRÁ SOBRE LA MESA A AMLO REACTIVAR TAV MÉXICO-QUERÉTARO

Francisco Domínguez Servién confirmó que pondrá sobre la mesa la reactivación del Tren de Alta Velocidad (TAV), México-Querétaro, al nuevo Gobierno Federal encabezado por AMLO. Ello como una alternativa para disminuir los accidentes viales y el tránsito vehicular de la autopista federal 57. (...)De esta forma, adelantó que para conocer las dudas o inquietudes del sector respecto al TLC, se reunirá con empresarios en la primera quincena de septiembre, en el marco de la realización de una Feria en ese ramo. Señaló que personal de la Sedesu viajará a Detroit, en el marco del arranque del vuelo que se abrirá desde el AIQ, por lo que, aprovecharán para conocer más detalles del TLC y cómo quedó el tema del sector agropecuario. (RQ, CI, M, IN, CQRO 1 y 3, N 2)

GOBIERNO DEL ESTADO REFORZARÁ ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD CON PEMEX: FDS

Luego de la explosión de una toma clandestina en el municipio de SJR, Francisco Domínguez Servién dio a conocer que implementarán estrategias en coordinación con Pemex para combatir el robo de hidrocarburos. Señaló el mandatario estatal que ha sostenido reuniones con integrantes de Pemex para crear medidas de seguridad en las zonas donde se localizan ductos. (M, EQ)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

COMBATE AL ROBO DE HIDROCARBURO REQUIERE MEJORES ESTRATEGIAS DE PEMEX

La estrategia de Pemex para combatir el robo de hidrocarburos en el municipio de San Juan del Río no ha funcionado, recalcó Francisco Domínguez Servién. Esto tras la explosión de una toma clandestina que dejó como saldo el deceso de una mujer, así como una menor de edad de 15 años y un policía municipal heridos. (...) En otro tema, el mandatario estatal, confirmó que este viernes se reunirá con la rectora de la UAQ, Tere García Gasca, para escucharla e iniciar los trabajos para definir el presupuesto que se destinará a la institución en el 2019. (RQ, RR, CQRO, N 3)

ACUSA FDS A PEMEX DE SER CÓMPLICE DE ROBO EN DUCTOS

Por Víctor Polenciano

Personal de Pemex podría estar involucrado en el robo de combustible en el estado, consideró el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. “El mismo Pemex ha reconocido (ciertas situaciones), ustedes vieron ese video viral en donde están haciendo una toma clandestina y pasa la camioneta de Pemex haciéndose el occiso de eso”, declaró el mandatario del estado. (EUQ 11)

RECTORA PERFILA PROBLEMAS PRESUPUESTALES DE LA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, informó que ya están analizando cuáles son los principales problemas presupuestales a los que le deben poner más atención y mencionó que en los próximos días sostendrá una reunión con el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CI, ADN, N 5, DQ 9)

PANCHO DOMÍNGUEZ ASEGURA QUE ANALIZARÁ LA PETICIÓN PRESUPUESTAL DE LA UAQ

El Poder Ejecutivo escuchará a la UAQ y analizará sus números presupuestarios para el ejercicio fiscal 2019, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién, aunque precisó que la máxima casa de estudios de la entidad no es la única institución educativa en la entidad. (CI, EUQ 8)

EN 2019 SE APOYARÁ A TODAS LAS ESCUELAS POR IGUAL: PANCHO

En el presupuesto estatal del próximo año se apoyará a todas las instituciones educativas por igual, aunque se hará un esfuerzo para la UAQ, indicó Francisco Domínguez Servién. Esto previo a la reunión que sostendrá con la rectora Teresa de Jesús García Gasca, en la que prevén que se aborde el tema del presupuesto del próximo año para la Máxima Casa de Estudios. (ADN, DQ 2)

TLC ABRE OPCIONES DE CRECIMIENTO EN SECTOR AUTOMOTRIZ, VISLUMBRA GOBERNADOR

El sector de fabricación de autopartes podría beneficiarse con algunas reglas propuestas para el tratado comercial entre México y Estados Unidos, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (IN, DQ 2, N 2)

ENCABEZA JOSUÉ GUERRERO LA ENTREGA DE CALENTADORES SOLARES

Esta acción benefició a 89 familias Josué David Guerrero Trápala, presidente del municipio de Corregidora, asistió a la ceremonia de entrega de calentadores solares a ciudadanos de distintas colonias del municipio, refrendando el compromiso que la administración tiene por el bienestar de las familias y por contribuir a la mejora del medio ambiente. (...) Hoy a todo este polígono de La Negreta se le ha cambiado el rostro, falta mucho por hacer, pero esto que se ha logrado avanzar de la mano de nuestro gobernador, Francisco Domínguez Servién, es un compromiso de todos para seguir teniendo mejores servicios”, expresó Guerrero Trápala. (EM)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

ARRANCA DEMOLICIÓN DE EL TEPE ESTE FIN DE SEMANA EN QUERÉTARO

A partir de este fin de semana iniciarán los trabajos de demolición del mercado de El Tepe para arrancar la construcción del nuevo inmueble, informó Romy Rojas, SDUOP. Esto luego del incendio que se registró en el mercado y afectó a los locatarios. (RQ, CI, ADN, RR, RQRO, CQ 1, CQRO 1 y 4, N 1, EUQ 3)

PODER JUDICIAL

ESTADO, CON BAJA TASA EN ANOMALÍAS PENALES EN JÓVENES

Por Francisco Flores

Mientras que en el país se tiene una tasa de 170 casos por cada mil adolescentes que afirmaron haber sido víctimas de algún acto de corrupción durante su proceso de sanción o vinculatorio a proceso, por haber cometido un presunto delito del fuero común o federal, Querétaro presenta una tasa menor de 130, informó el Inegi. (EUQ 9)

CONTINÚA FORMACIÓN EN PERSPECTIVA DE GÉNERO

Por Montserrat Márquez

Para contribuir con el fomento de la paternidad responsable y la igualdad en el respeto de responsabilidades familiares entre mujeres y hombres, el Poder Judicial del Estado de Querétaro continuó con el programa de formación en perspectiva de género. Desde enero a julio de 2018, se impartieron 17 cursos, con un total de 403 personas capacitadas. (EUQ 7)

MUNICIPIOS

REDUCIRÁ V. CARRILES 35% DE PERSONAL

Por Rubén Pacheco

El presidente municipal electo de El Marqués, Enrique Vega, se comprometió reducir 35% la nómina del ayuntamiento. De acuerdo con el funcionario, esta decisión se derivó de un análisis previo de su equipo de trabajo, lo cual representa cerca de 600 empleados que tendrían que ser liquidados al inicio de su administración. (N 3)

DESTINARÁN MÁS DE 1 MDP A LOCATARIOS DE EL TEPE

Por Montserrat Márquez

Una bolsa de más de un mdp se entregará a los comerciantes que resultaron afectados por el incendio registrado en el mercado municipal *Benito Juárez* El Tepetate, indicó la secretaria de Desarrollo Humano y Social, Beatriz Marmolejo Rojas. El apoyo será para 60 locatarios que tuvieron pérdidas de alimentos, ya que por indicaciones de Protección Civil y salubridad no pudieron ingresar a los locales para rescatar su mercancía. (EUQ 1 y 3)

MUNICIPIO ENTREGA RECONOCIMIENTOS A TRABAJADORES

Se reconoce a trabajadores con 10, 15, 20 y 15 años al servicio de la ciudadanía. En representación del presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, el secretario de Administración Daniel Rodríguez Parada, hizo entrega de incentivos a trabajadores del municipio que han cumplido 10, 15, 20 y 25 años de servicio durante este 2018. (LDH, N 4, DQ 8)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

FALTA DE MAESTROS SE DEBE A QUE CLAVES NO SE PUEDEN APLICAR: SNTE

Por Mónica Gordillo

Maurino Morales García, secretario general de la Sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, reconoció que faltan maestros en la Sierra, debido a que existen claves 'escalafonarias' que no se pueden aplicar, principalmente en los esquemas de horas semanales en secundarias. (CQRO 1 y 5)

ELBA ESTHER NO ES LÍDER MORAL DEL SNTE: SECCIÓN 24

La Sección 24 del SNTE reconoce únicamente a la dirigencia nacional y no impulsará la injerencia de Elba Esther Gordillo ahora que salió libre, aseguró el líder sindical, Maurino Morales García. A decir del presidente del Sindicato, en su sección Querétaro, a partir de este año se eligió a Juan Díaz de la Torre como el representante de todos los maestros sindicalizados en el país, por lo que, dijo, no existe ninguna figura en la que se pueda establecer "poder" para la exlideresa. (AM 2, DQ 4)

PRESIDE RECTORA DE LA UAQ, CEREMONIA DE INCINERACIÓN DE BANDERA

Pide Dra. Teresa García Gasca reflexionar sobre los valores que representa el Lábaro Patrio y que deben regir el quehacer cotidiano de los mexicanos. Con todos los honores y ordenamientos de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno nacionales, de acuerdo al artículo 54 Bis, fue arriado e incinerado el Lábaro Patrio que ondeaba en la asta central de la explanada de Rectoría de la UAQ, que ya lucía deteriorado por el tiempo, y fue colocado uno nuevo. (...) Al protocolo acudió en representación del Gobierno del Estado, Lic. Alfredo Botello, SEDEQ. (LDH, ADN, CQRO 6, AM 10S, DQ 11)

GILBERTO NO DEJARÁ DE DAR CLASES EN LA UAQ

Por Iris Mayumi

El senador Gilberto Herrera Ruiz continuará impartiendo clases en la Facultad de Ingeniería de la UAQ confirmó la rectora de la casa de estudios, Teresa García. (DQ 8)

REACTIVA LA UAQ COMITÉ DE OBRAS

Por Jahaira Lara

Con la finalidad de mejorar los procedimientos y tiempos para la realización de obras en la UAQ en aras de la transparencia y rendición de cuenta, la administración central reactivó el comité DE obras a principios de agosto, mismo que se había suspendido desde hace varios años. (N 4)

RINDEN PROTESTA NUEVOS CONSEJEROS UNIVERSITARIOS

Durante Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García Gasca, tomó protesta a los nuevos Consejeros Universitarios, tanto alumnos como maestros, a quienes les deseó éxito en esta importante encomienda. (LDH, CI, PA 6, AM 10S)

CONVOCA EL STEUAQ A ELECCIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO 2018-2021

Por Jahaira Lara

La Comisión Electoral del Steuaq hizo pública el pasado 29 de agosto la convocatoria para la elección del Comité Ejecutivo para el periodo 2018-2021. (N 4)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

ADEUDOS DE ARKANSAS AFECTAN AL MENOS 15 PROVEEDORES

Entre 15 a 20 proveedores que prestaron diversos servicios a la Universidad de Arkansas, a través de la sociedad “Espacios para la Educación”, sostuvieron una reunión en el Club de Industriales para preparar las acciones legales que pudieran emprender en vista de los adeudos que sostiene la institución. (ADN, CQ 14, CQRO 5)

PARA CICLISTAS NO HABRÁ MULTAS

Por Verónica Ruíz

Apercibimientos verbales son las sanciones que contempla el Reglamento de la Ley de Tránsito del Estado de Querétaro, para los ciclistas y peatones que infrinjan la normatividad, informó el secretario de Movilidad del Municipio, Mauricio Cobo Urquiza. “La Ley de Tránsito que se autorizó a nivel estatal y que ya está reglamentada en el municipio ahí es donde viene un capítulo de sanciones, para los ciclistas existen sanciones que son apercibimientos verbales”, mencionó. (DQ 1 y 7)

SE MANIFIESTAN ANTORCHISTAS

Una centena de familias asentadas en la colonia antorchista Melchor Ocampo se manifestó a las afueras de la CEA, ante la demora para dar inicio al proyecto de agua y drenaje donde se tiene un recurso etiquetado de 6 millones de pesos. (IN)

CANACO INSTALA PRIMERA DELEGACIÓN EN COLÓN

En CANACO Querétaro comenzamos a gestionar convenios con las nuevas administraciones municipales con la finalidad de instalar Delegaciones de la Cámara de Comercio en los municipios del Estado. (...) En conferencia de prensa para dar a conocer convenio de colaboración el presidente de CANACO, Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, agradeció al alcalde de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia, y a su equipo de trabajo por el apoyo y apertura para ser el primer municipio en donde se instale una nueva Delegación de la Cámara de Comercio. (LDH, EM, M, IN, AM 4, N 8, DQ 12, EUQ 10)

NO HAY NINGÚN DESPOJO EN LA PEÑUELA: OCHOA

No hay despojo, el Municipio tiene jurídicamente la propiedad de esos terrenos, aseveró el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, después de que habitantes de San José La Peñuela se manifestaran en Plaza de Armas. El alcalde indicó que incluso en esas 40 hectáreas se creará infraestructura para todo el municipio; asimismo dijo que ese espacio tiene plusvalía importante que se pretende equipar de manera institucional para beneficiar a más de mil 500 habitantes que viven en la zona no sólo a unas cuantas familias. (DQ, AM 4)

ALCALDE DE COLÓN ASEGURA QUE TERRENOS EN DISPUTA SERÁN DESTINADOS A EDUCACIÓN, SALUD Y VIVIENDA

Por Alina Garduño

Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón, aseguró que no venderá ni otorgará terrenos a particulares, pues pertenecen al municipio y serán utilizados en temas de educación, salud y vivienda para todos los colonenses. (CI)

COLÓN ALISTA TRANSICIÓN CON LOS GASTOS MÍNIMOS

Integrantes del gabinete municipal de Colón se mantendrán en sus puestos para el siguiente trienio, confirmó el alcalde Alejandro Ochoa Valencia, quien dijo que en los movimientos de cierre de Administración serán separadas del cargo entre 18 y 20 personas. (AM 4, N 6)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

INVERSIONES POR 800 MDP A COLÓN

Por Tina Hernández

Antes de finalizar 2018, en el municipio de Colón se proyecta el arranque de operación de cuatro inversiones extranjeras, con un capital global de 800 mdp, dio a conocer el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable de dicha demarcación, Gaspar Trueba. (N 8)

IMPARTEN TALLERES DE LIDERAZGO, SEGURIDAD E INCLUSIÓN CON VISIÓN LOCAL E INTERNACIONAL A JÓVENES DE LOS CIPRES

“Con la finalidad de fortalecer las habilidades que tienen las y los jóvenes que trabajan con otros jóvenes en el CIPRES como promotores de actividades de prevención social, el INMUPRED se encuentra impartiendo talleres de “liderazgo, seguridad e inclusión con visión local e internacional” en los cuatro CIPRES del Municipio de Querétaro”. Así lo indicaron integrantes del INMUPRED, así como de los CIPRES I y II (que forman parte de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal) durante los mencionados talleres que se impartieron en sus instalaciones a finales del mes de agosto. (LDH)

FALLAN ESTRATEGIAS DE PEMEX PARA COMBATIR TOMAS CLANDESTINAS: ALCALDE

Por Oddete Brindis

El presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, señaló que las estrategias de PEMEX no han resultado para disminuir las tomas clandestinas, por lo que hace un llamado al gobierno federal a poner atención y que destine mayores recursos para atacar esta problemática. (RQ)

SE INVIRTIERON 486 MILLONES DE PESOS EN EDUCACIÓN

Con un monto total de 486 mdp se alcanzó una inversión histórica en el sector educativo del municipio de Querétaro durante los últimos tres años, confirmó la secretaria de Desarrollo Social y Humano, Beatriz Marmolejo Rojas. Una cantidad importante, de la que la funcionaria destacó que tan solo en arcotechos la administración capitalina invirtió 140 mdp. (AM 5, DQ 12)

CRITICAN GASTO EN LA MAQUETA DE LA ALAMEDA

Por Verónica Ruiz

el coordinador del grupo de regidores del PRI, Francisco Alcocer Sánchez, calificó como una burla el gasto de más de nueve millones de pesos que hizo el gobierno municipal de Querétaro para la colocación de una maqueta monumental afuera de la Alameda Hidalgo. (DQ 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

LOS CHICOS SÓLO QUIEREN DIVERTIRSE

Nos cuentan que a unas semanas de concluir sus labores en el Congreso, la mayoría de los integrantes de la bancada panista se fueron a compartir el pan y la sal con el propósito de aligerar la tensión de las últimas sesiones. Así lo presumió en su cuenta de Twitter, nos dicen, el diputado Eric Salas González, quien publicó fotografías acompañado por 10 de sus compañeros de bancada. “Una súper comida agradable con compañeros legisladores (perdón), amigos”, escribió Salas. Los grandes ausentes en la reunión fueron Antonio Rangel y Aydé Espinosa.

PANCHO Y TERE, PRIMERA LLAMADA. Nos comentan que tanto la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García, como el gobernador Francisco Domínguez ya están preparando los detalles para

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

discutir el presupuesto que será asignado a la UAQ en 2019. Los dos personajes han manifestado su buena voluntad para sentarse a conversar, pero ninguno ha hablado de cifras concretas. Ya veremos lo que resulta de este tan necesario diálogo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se refirió a Agustín Dorantes Lámbarri, diputado electo por el IV distrito local y extitular de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro (Sedesdq), como un buen candidato para dirigir al PAN a nivel estatal. “Es un excelente panista, ha sido colaborador mucho tiempo mío; es excelente panista, como muchos que hay en el estado y que tiene la capacidad de dirigir a un partido que necesita regresar a sus principios, a su doctrina”. Asimismo, sobre si hará sugerencias en cuanto a quién debe coordinar la bancada del PAN en la próxima Legislatura local, puntualizó: “Si me lo pregunta mi partido, lo haré con mucho gusto. Siempre corren la cortésia, pero es una decisión del presidente del partido”. Por otro lado, Domínguez Servién confirmó que luego de que la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, solicitó una reunión con él, hoy la recibirá, aunque subrayó: “Seguramente va a pedir (saber) qué es lo que estamos viendo para el presupuesto para el año que entra, pero nosotros en la oficina ni siquiera hemos iniciado la revisión del presupuesto; estamos en pleno agosto. En septiembre y octubre empiezo a construir con mi equipo el presupuesto que presentaremos a la Legislatura en diciembre”. Sin embargo, acotó: “Siempre he sido muy claro, vamos a ayudar a la universidad. Con hechos puedo demostrar que soy quien más he ayudado a la universidad, pero el sector educativo son todos; no nada más la universidad”. El mandatario recordó, además, que el presidente electo se reunió con integrantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y les aclaró que no habrá aumento en el presupuesto para el ejercicio 2019, solamente el impacto inflacionario. “Entonces ya lo entendieron, yo creo que todos, ahí estaba la rectora. Esto no quiere decir que yo vaya con la misma dinámica, vamos a ver los números... Yo soy egresado de la universidad, fui líder estudiantil, fui catedrático; quiero a la universidad, pero vamos a ver los planteamientos y hasta dónde dé el presupuesto; haremos todos los esfuerzos”, reiteró. (CQRO 1 y 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA RUPTURA DEL VERDE. ¿Y cómo irá a jugar en Querétaro el Partido Verde luego de la ruptura nacional con el Revolucionario Institucional? Como se recordará el comité encabezado por RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ tuvo una desafortunada alianza con el tricolor, en donde apenas pudo lograr regidurías y una diputación local plurinominal. ¿Se alineará con el PAN o con Morena.? Es pregunta. Agua del Pueblito, puro chorrito. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

¿SERÁ? Que la Secretaría de Desarrollo Social está “apartada” para el presidente municipal interino, Enrique Correa, pero cuando termine su encargo en octubre porque en el municipio capitalino ya alcanzó el máximo cargo y cualquier otra cosa sería bajar escalones. Mmm... **DISPENDIO.** Ardió entre la tropa del Centro Cívico de la capital ese “acuerdo de liquidación” que se inventaron sus jefes para pagar a altos funcionarios del gabinete municipal que ya se querían ir. Y calentó porque se recuerda el corredero con que inició la administración en 2015, pagando liquidaciones al 40 por ciento -si bien les iba- y recibiendo el dinero 4 meses después. Ahora no sucedió lo mismo y pagaron en promedio 500 mil pesos por persona, por menos de 3 años de trabajo. Los rayaron. (DQ 1)

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

EXPEDIENTE Q - PELIGRO

Por Adán Olvera

Hoy hay varias cosas a las que hay que tenerle miedo. Sin duda que las redes sociales son espacios a los que hay que temerles mucho y sobre todo cuando están a la mano de cualquier mente poco agraciada, maligna o simplemente ignorante. Circulan desde hace varios días en las redes sociales mensajes, donde se da a conocer que presuntamente existe una banda de “robachicos” que ha causado alerta en algunos padres de familia, sin embargo los habitantes de otros estados del país y obviamente de Querétaro, de todas las edades y estratos sociales, ya viven en alerta constante por todas las cosas que se ven y se comparten desde otros puntos de la República. La patraña que circula en redes alerta a la población para que no dejen a sus hijos salir solos a las calles, además a los desconocidos que se acerquen a los pueblos o comunidades reportarlos entre los vecinos y organizarse para defenderse. El nivel de desconfianza hacia las autoridades por la impunidad que se manifiesta todos los días, desde los presuntos criminales de cuello blanco, hasta las ratas comunes que el nuevo sistema de justicia los beneficia en ocasiones además de que se privilegia la solución alternativa de conflictos para que no pisen la cárcel. Los mensajes son de manera casi inmediata compartidos en facebook, whatsapp y demás herramientas digitales, sin que nadie procure verificar la veracidad de la información que comparten, generando en ocasiones ambientes de paranoia y en el peor de los casos homicidios y linchamientos de turbas que se erigen en juez y cometen atrocidades medievales. Puebla e Hidalgo son dos estados donde en municipios ya hubo linchamientos de personas para supuestamente defenderse de los robachicos: “Cuidado estos hombres se andan acercando a escuelas para robarse a los niños y acuden a las casas ofreciendo perfumes en venta pero los hueles y te duermen para robarse a tus hijos”. La ignorancia y las ganas de destacar en algo hacen que algunos personajes con iniciativa muevan a una turba y golpeen hasta matar y después quemar a los supuestos robachicos. Cuidado con lo que comparte en redes sociales, no toda la gente tiene la buena intención con la información que llega de todos lados por la peligrosas redes sociales. **DE REBOTE.** Una de las primeras pruebas que tendrá el senador Gilberto Herrera será conseguir mayor presupuesto federal para la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Esperemos que desde esa posición las cosas sean más fáciles, aunque el presidente electo dijo a los legisladores que tienen prohibido andar “bajando recursos” para sus estados. (DQ)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

NUESTRA NUEVA REPRESENTACIÓN FEDERAL. Mayoría legislativa: Sabino. Antorcha podría manifestarse en el Informe. Coinciden Pancho y Memo contra Petróleos. Hugo o Abigail para dirigir bancada del PRI. Es interactiva la maqueta de Marcos Aguilar. Congreso federal. Ocho queretanos figuran entre los 500 diputados federales de la LIX Legislatura, instalada el miércoles. Cinco del PAN, dos de Morena y uno del PRI. A saber. Sonia Rocha, Felipe Fernando Macías y Ana Paola López Birláin, del PAN y Jorge Luis Montes y Beatriz Robles de Morena, llegaron por mayoría en los cinco distritos electorales de Querétaro. María Alemán, del PRI y Marcela Torres Peimbert y Marcos Aguilar, del PAN, como plurinominales de la Segunda Circunscripción que abarca Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. Los panistas Sonia Rocha y Marcela Torres vienen de ser senadoras, Felifer Macías y Ana Paola López regidores en el actual cabildo capitalino, junto con el alcalde vendedor Marcos Aguilar. La priista María Alemán va de la diputación local a la federal y antes fue regidora con Roberto Loyola. Los morenos Jorge Luis Montes y Beatriz Robles vienen de la academia y representan la nueva opción política planteada por el Movimiento Regeneración Nacional para el Congreso de la Unión, junto con el ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera en el Senado de la República. El PRI, como se sabe, no tiene senador queretano por primera vez en su historia, mientras que el PAN ha conservado sus dos posiciones con el ex alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González y la ex diputada federal Guadalupe Murguía Gutiérrez. Esa es la realidad.

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2018

Un PAN que defendió con todo –literalmente- sus posiciones y hasta recuperó otras en los municipios, un PRI que sigue sin saber ser oposición y ha quedado reducido a su mínima expresión y la nueva mayoría de Morena, que podría cambiar los escenarios del 2021. Acción Nacional, le decía, a tiras y tirones, con el apoyo del gobernador Francisco Domínguez Servién que respaldó a todos sus candidatos, menos al presidencial, ha logrado conservar la supremacía. Sin embargo hay una fuerza emergente. Se llama Morena y tiene una carta de primera: Gilberto Herrera, quien probablemente en unos meses deje la senaduría a su suplente Juan José Jiménez, para coordinar los programas federales en Querétaro. Faltan tres años, pero ya se ve en esta sucesión adelantada una competencia PAN-Morena, entre Mauricio Kuri y Gilberto Herrera, aunque no debe descartarse a Lupita Murguía ni a Luis Bernardo Nava por el partido en el gobierno. La diferencia el uno de julio entre el PAN y Morena, con Kuri y Herrera de candidatos, fue mínima y no debemos olvidar que Andrés Manuel López Obrador ganó la Presidencia de República ante un queretano. Esto ya comenzó. **-OÍDO EN EL 1810- Protestas.** Que los antorchistas ya están hartos de que los funcionarios del gobierno estatal le den largas a las soluciones y no cumplan los acuerdos, por lo que no se descartan posibles manifestaciones en el marco del III Informe, a celebrarse el 10 de septiembre próximo. ¡Órale! **-¡PREEEPAREN!- Huachicol.** Coinciden el gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde sanjuanense Memo Vega Guerrero en el reclamo a Pemex para resolver el problema de la ordena de sus ductos que ya ha costado varias vidas y muchos millones de pesos en pérdidas. A ver si hacen algo. **-¡AAAPUNTEN!- Incierto.** Que no está definida aún la coordinación del PRI en el Congreso del Estado para Hugo Cabrera Ruiz y, eventualmente, podría definirse esa posición con Abigail Arredondo. Doy fe. **-¡FUEGO!- Interactiva.** Dicen los malosos que una última aportación de la creatividad del alcalde vendedor Marcos Aguilar (hoy flamante diputado federal) es la maqueta interactiva de la Alameda, porque se inunda al mismo tiempo que el Centro Histórico. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL